

▷ Comenzó en Argentina la junta de la Cuenca del Plata Videla, contrario a los bloques militares

BUENOS AIRES, 2 de diciembre (Latin, AP y UPI). — El jefe de la junta militar, general Jorge Videla, se pronunció hoy contra la formación de bloques políticos o militares que reúnan a los países de la cuenca del Plata.

Videla sostuvo también que se están revelando en la subregión los perfiles "de una verdadera crisis de seguridad", al inaugurar la XI Conferencia de Cancilleres de la Cuenca del Plata con participación de los ministros del ramo de Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay.

"No hay seguridad porque la irrupción generalizada de la violencia se ha convertido en una forma habitual de presión o acción política, afectando la vida de las personas, la paz interior de muchos Estados, el empleo de capitales y bienes y la normalidad de las transacciones", afirmó el general Videla.

Pero advirtió que "no son los actos político-militares, en ninguna de sus versiones posibles, hechos aptos para sustentar una actitud conjunta y valedera de las naciones".

En aparente mención a las acciones que debieron desarrollarse contra la guerrilla tanto Argentina como Uruguay, Videla expresó que "si es cierto que la violencia y la agresión merecen una respuesta condigna de las naciones que deben combatirla hasta su eliminación, también lo es que esa imprescindible tarea de defensa exige decisiones eminentemente nacionales".

Durante las sesiones de la

conferencia ministerial, que se prolongarán hasta el jueves, se estudiarán cerca de 20 proyectos de programas nacionales y multinacionales en las áreas de salud, transportes, energía y comunicaciones, dijeron fuentes de la reunión.

Por su parte, el ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, Javier Cerruto Calderón, quien asiste a la reunión, dijo hoy que la permanencia de su país en el Pacto Andino está condicionada a que terminen las presiones políticas de los demás integrantes del organismo sobre el gobierno de La Paz.

Cerruto Calderón, en declaraciones formuladas a la agencia UPI, afirmó que la situación de Bolivia en el plano

internacional "ha mejorado ostensiblemente a partir de la asamblea de la Organización de Estados Americanos" que concluyó la semana pasada en Washington.

Mientras tanto, la coordinadora de los gremios de prensa calificó de "arbitraria e injusta" la supresión por el gobierno militar del descuento del 50 por ciento de que disfrutaban los periodistas profesionales en los medios de transporte estatales.

Pero no se cree que los gremios de prensa, actualmente bajo interventores gubernamentales, lleguen a concretar medidas de protesta más enérgicas. Toda forma de actividad sindical está prohibida y las huelgas son ilegales.

EXCELSIOR

Videla, Contra un Bloque Político o Militar en la Cuenca del Plata

BUENOS AIRES, 2 de diciembre. (AP)—El Presidente Jorge Videla, al inaugurar hoy la XI reunión de cancilleres de la Cuenca del Plata, se pronunció contra la formación de un bloque político o militar que agrupe a las naciones miembros del sistema.

Durante las deliberaciones de tres días, los cancilleres analizarán una veintena de proyectos referidos principalmente a la explotación conjunta de recursos naturales y a la integración física mediante obras de infraestructura binacionales.

No se descarta que en sus reuniones privadas los ministros de Relaciones Exteriores aborden cuestiones delicadas relacionadas con la geopolítica internacional.

Los cancilleres de los países miembros de la Cuenca del Plata que participan en las deliberaciones son el argentino Carlos Pastor, el brasileño Ramiro Saraiva Guerreiro, el boliviano Javier Cerruto Calderón, el paraguayo Alberto Nogués y el uruguayo Adolfo Folle Martínez.

Videla dijo que "no son los pactos político-militares, en ninguna de sus versiones posibles, hechos aptos para sustentar una actitud conjunta y valedera de las naciones del sistema" de la Cuenca del Plata.

TRANSFERIRAN LAS MALVINAS

LONDRES, 2 de diciembre. (DPA)—El ministro de Estado en la Cancillería, Nicholas Ridley, confirmó hoy que Gran Bretaña propuso al gobierno de Buenos Aires la transferencia de las islas Malvinas a Argentina, para después arrendarlas mediante un contrato a largo plazo.

Dando cuenta de su viaje a Argentina el mes pasado, cuando también visitó las islas y conversó con los representantes de sus 1,800 habitantes, Ridley dijo a la Cámara Baja en Londres que había explorado en Buenos Aires las posibilidades de una solución de la larga disputa con Argentina.

La solución podría ser congelar la controversia durante un cierto tiempo, o bien intercambiar el título de soberanía británica por un contrato de arriendo a largo plazo a Argentina, dijo.

"Los elementos esenciales de toda solución serían preservar la administración, la ley y el modo de vida británicos en los isleños, desprendiéndose al mismo tiempo del potencial económico de las islas y de sus recursos marítimos", añadió Ridley.